

Elecciones 2012

Proponen reformas en sectores claves

Académicos demandan a candidatos viraje en la política económica

EMIR OLIVARES ALONSO

Periódico La Jornada

Jueves 14 de junio de 2012, p. 12

Para enfrentar los retos inmediatos del país es necesario un cambio en la política económica, pues la actual ha impedido el crecimiento y la recuperación del mercado interno, señalaron académicos universitarios.

Plantearon varios ejes estratégicos que deberá resolver quien sea electo presidente de México: reforma energética, soberanía alimentaria, telecomunicaciones –con el fin de impedir la concentración de medios en pocas manos–, justicia y paz y desarrollo nacional con base en la educación, la ciencia y la tecnología.

Durante el taller Análisis de la coyuntura electoral, efectuado en el **Instituto de Investigaciones Económicas (IIE)** de la Universidad Nacional Autónoma de México, especialistas del país y otras naciones destacaron que la movilización juvenil derrumbó la idea de que el candidato priísta, Enrique Peña Nieto, triunfaría de manera aplastante en la próxima elección presidencial.

Ofensiva contra López Obrador

La coyuntura es muy esperanzadora porque hay un fuerte despertar del movimiento popular, ciudadano y estudiantil-juvenil; porque veo cierta conciencia en sectores medios y empresariales de que esta política económica no ha permitido el crecimiento, sostuvo **Josefina Morales**, de la unidad de economía política del IIE.

De acuerdo con la académica, existe una ofensiva ideológica y política desde el poder contra una alternativa nacional, revolucionaria, histórica, popular y democrática que representa Andrés Manuel López Obrador.

Destacó que la próxima administración federal debe recuperar a Pemex como palanca del desarrollo y atender el tema de la soberanía alimentaria. En lo relacionado con las telecomunicaciones, se debe resolver la concentración de medios en pocas familias, apuntó.

Agregó que en relación con la paz y la justicia se debe impulsar la democratización del Poder Judicial, combatir la impunidad, la corrupción y el crimen organizado. Demandó que la educación, la ciencia y la tecnología sean un elemento central del desarrollo.

Juan Arancibia, también del IIE, dijo que existen diferencias en temas como las reformas energética, laboral y fiscal entre López Obrador y el resto de los aspirantes presidenciales.

En el primer caso, divergen en cuanto al papel que tendrá o no el capital extranjero y privado; también sabemos el sentido de la reforma laboral que Enrique Peña Nieto y Josefina Vázquez Mora plantean, y aunque el candidato de izquierda no ha tenido una manifestación clara, podemos inferir, por la gente que lo rodea, que no será similar.

Acerca de la reforma fiscal, el académico resaltó que López Obrador ha subrayado modificaciones que eliminen privilegios para que paguen más impuestos quienes más tienen.

Afirmó que el movimiento #Yo-Soy132 ha demostrado que quizás la tendencia (electoral) no estaba tan definida.